



Secteur minier

## Les phosphates et dérivés se sont redressés cette année

La production des dérivés de phosphate s'est améliorée de 10,2% à fin juin 2016.

**Les indicateurs des phosphates et dérivés sont bien orientés cette année. Après une année où il cédait à la baisse, le secteur est en reprise en 2016 aussi bien en termes de production que d'exportations, comme le montrent les chiffres relatifs au premier semestre.**

L'année en cours est à l'évidence favorable pour les phosphates et dérivés. Et ce, après une année où les indicateurs du secteur étaient mal orientés. C'est ce qui ressort des chiffres publiés par la Direction des études et des prévisions financières (DEPF) dans sa dernière note de conjoncture. En effet, la production de phosphate roche a progressé en volume de 3,5% au terme du premier semestre 2016, après un recul de 9,5% à la même période de l'année précédente. L'activité des dérivés de phosphate a fait nettement mieux, avec une production en amélioration de 10,2% à fin juin 2016, après un recul de 2,3% un an auparavant. Ce redressement s'est raffermi notamment au deuxième trimestre où la production des dérivés de phosphate a réalisé un bond de 22,1%.

Cette reprise s'est également ressentie au niveau commercial, puisque les exportations de l'OCP à fin juin 2016 se sont renforcées, en volume, de 20,2% pour les dérivés contre une baisse de 7,4% pour le phosphate roche. Et ce, au moment où les prix du phosphate brut sont restés stables pour le cinquième mois consécutif en juillet à 115 dollars la

tonne, marquant, toutefois, un repli de 6% depuis fin 2015. De leur côté, les cours des engrais phosphatés DAP se sont établis à 341 dollars la tonne au cours du mois dernier, en baisse de 1,4% sur un mois et de 27% sur un an. Sur les sept premiers mois de 2016, les prix moyens du DAP ont reculé de 25% en glissement annuel, alors que ceux du phosphate brut sont restés stables (+0,4%).

Par ailleurs, les bons résultats du secteur en 2016 tranchent avec la situation qui prévalait l'année dernière au cours de laquelle la production des dérivés de phosphates a affiché des résultats timides une baisse de 4,1% pour le phosphate brut, après une augmentation de 3,6% un an auparavant, atténuée par une augmentation de 0,6% pour des produits dérivés, après une progression de 4,9% à fin 2014. En revanche, au niveau des exportations, le groupe OCP a réalisé une performance de 15,6% au terme de l'année 2015 à plus de 44,2 milliards de DH, portée par le renforcement de la valeur des ventes à l'étranger du phosphate roche de 21,7% et des produits dérivés de 13,9%, tirant profit de la progression de leur prix moyen à l'export de 24,7% et de 23,3%, respectivement. OCP a notamment réussi en 2015 à améliorer ses ventes de nouveaux produits, dans le sillage de son intégration verticale et de sa meilleure pénétration des marchés à forte croissance, notamment l'Afrique. En 2015, le marché africain a représenté 24% du total des engrais exportés, contre 13% seulement pour l'année précédente. ■

Lahcen Oudoud

Les prix du phosphate brut sont restés stables pour le cinquième mois consécutif en juillet à 115 dollars la tonne, marquant, toutefois, un repli de 6% depuis fin 2015.